

“Cuidados de enfermería a pacientes trasplantados de médula ósea en contexto de pandemia.”

Lic. Cáceres Mariana Lic. González Alejandra

Introducción

La pandemia de COVID-19 motivó la reorganización de todas las áreas del hospital, la unidad de trasplante de médula ósea, no estuvo ajena a esta circunstancia.

Durante el periodo de pandemia, buscamos nuevas estrategias para continuar garantizando cuidados de calidad, a pesar de las complicaciones que surgían, por la falta de personal (debido a las licencias de diferente índole), la colaboración con otros servicios; la disminución de evaluaciones diarias, en forma presencial, de profesionales del área de nutrición, psicología y clínica médica, con el objetivo de reducir la exposición del paciente. Sumado a la restricción del acompañamiento permanente y las visitas de familiares (condición necesaria por el contexto que atravesamos); derivó en el incremento del tiempo de cuidado, ya que el paciente demandaba mayor atención y contención, siendo enfermería sostén del mismo, para cubrir sus necesidades físicas y emocionales.

Enfermería asumió la responsabilidad, el compromiso y el acompañamiento desde lo profesional / personal para capacitarse y adaptarse a los cambios que surgían día a día, buscando cuidarse y cuidar a los demás.

Método Estudio descriptivo, cualitativo.

Resultados

A pesar de las contingencias que puedan surgir, el trabajo de un equipo multidisciplinario con el que se logró consensuar las medidas a seguir, sumado a la gestión de recursos humanos y materiales, nos permitió asegurar la continuidad de los cuidados para brindar atención de calidad.

Conclusión

La implementación de los cuidados mencionados permitió que se puedan llevar a cabo 50 trasplantes, predominando patologías de mayor complejidad. Los pacientes no incurrieron con complicaciones relacionadas a COVID 19.

El restablecimiento paulatino de las visitas sujetas a un protocolo de ingreso y la verificación de su cumplimiento, nos permitió mantener la continuidad de las mismas y restablecer el vínculo del paciente y su familia.

